



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno:

Yaneli Guadalupe De León Méndez

Nombre del profesor:

Alejandra Torres

Nombre del trabajo:

Súper Nota

Materia:

Trabajo social III

Grado:

4° Cuatrimestre

Grupo:

A



Palenque Chiapas a 15 de octubre del 2022

# MODELOS DE INTERVENCIÓN EN TRABAJO SOCIAL

1

## Modelo Psicodinámico

La teoría psicoanalítica busca tratar e intervenir en el estado «interno» del individuo con el fin de cambiar la conducta «externa». Pone su atención en mejorar y facilitar el desarrollo de la personalidad de los individuos. El objetivo es hacer conscientes los conflictos inconscientes y desde ahí mejorar el funcionamiento general de las personas.



2

## Modelo de modificación de conducta

El conductismo fija el objetivo de su interés en comprender e interpretar el comportamiento observable (externo) de las personas. El Trabajo Social, se vio atraído por esta nueva corriente que tiene en cuenta las situaciones especiales que controlan la conducta del problema, se tiene en cuenta el «aquí y el ahora», más que las experiencias del pasado.



3

## Modelo de intervención en crisis

La intervención en crisis es un método de ayuda dirigido apoyar a una persona y/o familia o grupo para que puedan afrontar un suceso traumático de modo que la probabilidad de efectos negativos (daño físico y psicológico, estigmas emocionales) se aminore e incremente la posibilidad de crecimiento, de nuevas habilidades, opciones y perspectivas vitales.



4

## Modelo Centrado en la Tarea

El modelo se encuentra diseñado para ayudar en la resolución de dificultades que experimentan las personas en interacción con sus situaciones sociales, donde los sentimientos y las preocupaciones provienen del mundo externo. Pretende proporcionar a los clientes una experiencia gratificante en la solución de problemas, de tal forma que los clientes mejoren en su capacidad de afrontar las dificultades y aprendan en el proceso.



5

## Modelo Humanista/ Existencialista

El humanismo y el existencialismo hacen referencia en primera instancia la libertad, la dignidad y el potencial de elección que poseen las personas, bajo estas premisas, las personas crean su personalidad a través de las elecciones y decisiones que toman en su vida, las cuales vienen determinadas por la libertad y la conciencia.



6

## Modelo Crítico/ Racional

El Trabajo Social crítico se caracteriza por su oposición al carácter individualista que imponían las teorías clásicas del Trabajo Social, en especial las psicoanalíticas que se convirtieron en la corriente principal del Trabajo Social hasta los años setenta. La aplicación del modelo crítico/radical al Trabajo Social, en su momento, fue innovadora en tanto en cuanto incorporó en el abordaje de los problemas sociales.



7

## Modelo de Gestión de Casos

Modelo de intervención que intenta asegurar que los usuarios con problemas complejos y múltiples reciben todos los servicios que necesitan en el tiempo y la forma adecuados. El rol del «case manager», del «gestor de casos», es el de asistir a los usuarios para apoyarles a tratar con alguno o con todos los sistemas sus problemas.



8

## Modelo Sistémico

La teoría de los sistemas pone especial énfasis en las interacciones, en las transacciones, en las interrelaciones, como elementos fundamentales para comprender las dinámicas complejas que se producen.



# Bibliografía

- 1:** EXPÓSITO, C. B. (2000). LA INTERVENCIÓN EN TRABAJO SOCIAL DESDE LA CALIDAD INTEGRADA. Obtenido de file:///C:/Users/Asus/Downloads/Intervenci%C3%B3n.pdf
- 2:** García, T. F. (2014). Fundamentos del Trabajo Social. Madrid: Alianza.
- 3:** Guzmán, M. C. (2011). Modelos de Intervención. Teoría y Método en Trabajo Social. México: Litografía